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E6_9D_A5_E4_BA_BA_EF_c73_608632.htm 我2001年考入大学

，本科所学的专业是新闻学，这是我非常喜欢的专业，当时

一心想着本科毕业之后就参加工作，早日成为一名向往已久

的记者，能够像水均益这样的著名记者一样，既可以奔赴战

场采访报道，做一名战地记者，也可以做“高端访问”，采

访世界各国政要，和高层人物对话。那时候各大新闻媒体招

聘记者时，对学历的要求并不像现在这么高，一般只需要本

科文凭就可以了，专科毕业当记者的也不少。我就读的学校

是一所全国重点大学，心想应聘记者不会有什么难度。 一、

就业形势让本科学历捉襟见肘 可到我上大三的时候，就业形

势却急转直下。新闻专业是近年来的热门专业，虽然在我们

学校新闻专业的师资力量和中文系、历史系等老牌专业相差

甚远，但新闻专业的招生分数线和录取人数却一直居高不下

，比中文和历史高出很多，招生的人数也越来越多。与此同

时，各个高校甚至一些财政、经济类专业院校都积极设立新

闻专业，开始大量扩招新闻专业的学生，一时间，新闻专业

的毕业生“人满为患”，很多毕业生难以找到满意的工作单

位。另外，由于我国新闻事业和媒体机构的迅猛发展，许多

媒体招聘记者时不再仅仅考虑新闻专业，而是考虑各种各样

的学科背景，比如跑金融口的记者多有金融或相关专业背景

，跑法律口的记者多有法学方面的专业背景。这些更是让新

闻专业的毕业生感到“雪上加霜”。 正在我犹豫的时候，突

然看到我心仪已久的一家大型报业集团含蓄地表示“只招七



大名校”的本科生，另外还有研究生，而此前该报业集团一

直招聘我们学校的本科生。很显然，这是该报业集团对新招

记者全面提高要求的一项重大举措，同时也是因为我们学校

在该报业集团工作的毕业生太多，从集团领导到部门领导，

再到各个部门的记者和编辑，几乎有一半都是我们学校的毕

业生，这项措施也是为了解决记者整体学历背景趋同、知识

结构单一问题，增加“多样化”知识背景和结构的举措之一

。但无论如何，仅凭我的本科学历，是进不了这家报业集团

了。 二、硕士学历成就业敲门砖 面对这样的就业形势，我只

能直面现实。我重新了解了新闻行业的发展趋势，以及在现

代社会做一名优秀的记者所要具备的素质，经过慎重考虑，

我决定报考本校研究生，继续认真学习，从一开始就站到一

个更高的起点上，一方面继续提高自己的专业素养，另一方

面也是拿到硕士学历这块敲门砖。 2005年，我顺利考上中传

研究生，2008年，我参加该报业集团的招聘，经过激烈的竞

争，终于争取到了进入该报业集团工作的名额，实现了我的

梦想。 现在回头想想，虽然当时决定读研有点处于无奈，很

大程度上只是想拿到敲门砖，但事实上，三年的研究生学习

给我奠定了更好的专业基础，让我从一开始工作就站在更高

的起点上，其实更有助于我的长远发展。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


